



教育目標 ～ふるさと赤松を大切にする 志をもって行動できる子どもの育成～

赤松小学校 学校だより

# はすの実

いさつする子

んがえこうどうする子

けずにがんばる子

ながる子



赤松小HP

令和7年10月31日 文責 近藤 慎也

## 探求的な学び2

この1か月の間に、3つの学年が「生活科」や「総合的な学習の時間」における「探求的な学び」の授業公開・授業研究会を実施しました。テーマは、6年生「未来に向かって」2年生「うごく うごく わたしのおもちゃ」3年生「マイタウン赤松すてき見つけ隊」、どの学年も意欲的に学ぶ子ども達の姿が印象的な授業でした。また、例えば3年1組は全20時間の授業の9時目、2組は14時目、3組が13時目というように、同じテーマの異なる過程の授業を同時公開することによって、1度の授業でより得るものが多い研究の形態をとっています。令和9年度全国大会での授業公開まで、期間が短いからです。この後、11月から12月にかけて残り3学年が授業を公開していきます。

学校をあげて「探求的な学び」の充実に取り組んでいるところですが、「探求的な学び」の有用性や可能性は、数値化されたデータでも数多く実証されています。その一端を紹介いたします。ただしその根拠となるグラフ等の数値化されたデータは、紙面の都合上、省かせていただきます。

○全国学力・学習状況調査結果の分析において、「探求的な学び」を多く経験してきたと答えた児童生徒の方が、正答率が高い結果となっている。 ※H26(2014)全国学力・学習状況調査 分析より

○「探求的な学び」に取り組む児童生徒は

- ①授業で「課題解決に向けて、自分で考え、自分から取り組んでいる」割合が高い傾向にある。
- ②「自分で学び方を考え、工夫できる割合が高い」傾向にある。
- ③「地域をよくするために何かしてみたいと思う」割合が高い傾向にある。

※中央教育審議会教育課題企画特別部会(第8回)R7.5.22 資料より

### 【主な行事】

<p><b>11月</b></p> <p>6日(水) 就学時健康診断 14:00～ 全校4時間 給食後13:00 下校予定</p> <p>7日(金) 城南中ドリームスクール6年生 14:15 ※中学校入学説明会 体験授業</p> <p>9日(日) フリー参観日 2.3.4校時目 お弁当の日 14:15 下校予定 1.3年生学年活動</p> <p>10日(月)振り替え休日</p> <p>14日(金)人権の花 贈呈式 城南豊夢学園クリーン作戦 13:00～</p> <p>15日(土)PTA 親子ディキャンプ 13:30～</p> <p>18日(火)秋のお話会 赤ずきんの会2～5年生 学校運営協議会 18:30</p>	<p>20日(木)長崎修学旅行 6年生 1日目</p> <p>21日(金)長崎修学旅行 6年生 2日目 秋の遠足(バス旅行)1～5年生</p> <p>27日(木)5年生学年活動</p> <p>28日(金)火災避難訓練</p> <p><b>12月</b></p> <p>3日(水)2年生学年活動</p> <p>4日(木)サガン鳥栖サッカー教室 6年生</p> <p>5日(金)わくわく集会②③ご参観ください！</p> <p>20日(土)PTA3校合同講演会 赤松小体育館</p> <p>22日(月)23日(火)給食後13:00 下校予定</p> <p>24日(水)2学期終業式 11:05 下校予定</p>
--	--

# 【赤松コミュニティ・スクール通信】第5号 担当：主幹教諭 古賀 裕美

## 七夕書き方会 毛筆指導

7月8日（火）3年生・7月15日（火）4年生



はすのみコミュニティの鬼崎様が、七夕書き方会に向けて毛筆の指導をしてくださいました。7月8日（火）は3年生、7月15日（火）は4年生に指導をしてくださいました。水を付けた大筆で黒板に文字を書きながら、横画や縦画、左払いや右払い、始筆や終筆のポイントを指導わかりやすく指導していただきました。さらに、個別に筆遣いを指導してくださり、子どもたちは1時間でかなり上手に書くことができました。4年生では、鬼崎先生が教えてくださったポイントをメモに残して練習している子もいて、

集中して取り組んでいました。「鬼崎先生から習ったことを思い出して夏休みにたくさん練習したい」と意欲も高まっています。本校職員も、専門的な指導法を学ぶことができました。ありがとうございました。

## 夏のお話会

7月9日（水）昼休み 赤ずきんの会コミュニティ

7月9日（水）の昼休み、赤ずきんの会コミュニティによる夏のお話会がありました。「やさいさん」の読み聞かせでは、にんじんやじゃがいもなど、子どもの大好きなやさいがユーモアたっぷりなイラストと楽しいしかけて、クイズ形式で出てくるやさいの名前を当てていました。2冊目は「にゃーご」でした。教科書にも出てくるお話です。自分の教科書を持ってきて、一緒に読んでいる子もいました。最後は「うらしまったろう」の紙芝居でした。子どもから大人までみんなが知っている昔話ですが、みんな一生懸命聞いていました。赤ずきんの会コミュニティの皆様、いつも楽しいお話会をありがとうございます。



## 赤松校区ラジオ体操会 8月1日（金）6:30～城南豊夢学園 まなざしプロジェクト

8月1日（金）城南豊夢学園の主催で、赤松校区ラジオ体操会が行われました。赤松小学校の児童、保護者、学校運営協議会及び学校関係者をはじめ、地域の方々から約500名ほどの参加がありました。朝から気温も高く少し動くだけで汗だくでしたが、早朝よりたくさんの方にお越しいただき、朝から気持ちよく体を動かしました。皆様、暑い中ご参加いただきありがとうございます。



## えがお食堂 夏まつり

8月24日（日）10:00～14:00



8月24日（日）、赤松まちづくり協議会親子ふれあい部会の皆様による「えがお食堂夏まつり」が赤松公民館で開催されました。この日も朝から気温が高くなり、少し動くだけでも汗だくでしたが、夏まつりとあって、多くの子どもたち・保護者様・地域の方でにぎわいました。10時にスタート。さっそく50円チケットを購入して、ほしいものをゲットしていました。ポップコーン、フライドポテト、アメリカンドッグ、チキンナゲット、から揚げ、焼きそば、焼き鳥、焼きとうもろこしなどの食べ物があり、大好評でした。ヨーヨー釣り・スーパー・ボールすくいコーナーは大人気で、歓声があがっていました。無料配布のかき氷には、長蛇の列!みなさん、かき氷で涼をとっていました。涼しい公民館内でも、楽しく飲食しながら友達との会話も弾んでいました。今回も高校生ボランティアが大活躍でした。ありがとうございました。750名ほどの来場だったそうで、えがお食堂夏まつりは大盛況でした。